



I. Municipalidad De Los Muermos
Antonio Varas N°498 – Fono 65-2773950/65-2773919
E-Mail secmun@muermos.cl
Los Muermos –Chile
Secretaría Municipal

**ACTA SESION ORDINARIA N° 154, DE FECHA 11 DE MARZO DEL 2021, DEL HONORABLE
CONCEJO MUNICIPAL DE LOS MUERMOS.**

PUNTOS DE LA CONVOCATORIA

- 1.- APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.
 - 2.- VARIOS.
-
-

ASISTENCIA

- 1.- ANTONIO GALLARDO CAILEO, CONCEJAL
- 2.- PATRICIO TOLEDO ALVAREZ, CONCEJAL
- 3.- ERNESTO REINBACH HOFMANN, CONCEJAL
- 4.- LUIS BLANCO AREVALO, CONCEJAL
- 5.- ALEX BARRIENTOS ABELLO, CONCEJAL
- 6.- HARRIET HERNÁNDEZ ROSAS, CONCEJALA

DIRECTIVOS-FUNCIONARIOS



**ACTA SESION ORDINARIA N° 154, DE FECHA 11 DE MARZO DEL 2021, DEL HONORABLE
CONCEJO MUNICIPAL DE LOS MUERMOS.**

En Los Muermos, a 11 de Marzo del dos mil veintiuno, siendo las 10:00 horas, se da inicio a la sesión N°154, Ordinaria del Honorable Concejo Municipal, presidida por el Alcalde de la Comuna Don **EMILIO GONZALEZ BURGOS**, con la asistencia de los Srs. Concejales: **ANTONIO GALLARDO CAILEO, PATRICIO TOLEDO ALVAREZ, ERNESTO REINBACH HOFMANN, LUIS BLANCO AREVALO, ALEX BARRIENTOS ABELLO, HARRIET HERNANDEZ ROSAS**. Actúa como Ministro de Fe, el Secretario Municipal "S", Sr. **RICARDO ORTIZ FARIAS**.

PUNTOS DE LA CONVOCATORIA

El Sr. **Presidente del Concejo**, Don **EMILIO GONZALEZ BURGOS** da inicio a la sesión indicando los puntos de convocatoria, procediendo al punto N°1 de la tabla.

TABLA DE CORRESPONDENCIA

- 1.- APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.**
2.- VARIOS.

1.-LECTURA DE LAS ACTAS ANTERIORES N° 153.

SIN OBSERVACIONES.

SE SOMETEN A VOTACIÓN DEL ACTA N°153.

VOTACION :

CONCEJAL GALLARDO	APRUEBA
CONCEJAL TOLEDO	APRUEBA
CONCEJAL REINBACH	APRUEBA
CONCEJAL BLANCO	APRUEBA
CONCEJAL BARRIENTOS	APRUEBA
CONCEJALA HERNANDEZ	APRUEBA
SR. ALCALDE	APRUEBA

Acuerdo de Concejo N°1.057

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, EL ACTA N°153.



2.- VARIOS:

Concejala Hernández señala que no tiene temas varios.

Concejal Barrientos comenta que hace días cuando se realizó la reunión de seguridad Pública, informó que en la ciudadanía existe preocupación por falta de seguridad, esto debido a la desaparición de este niño, además en nuestra comuna con la lamentable situación de Paulina, “la gente de ese sector realmente está preocupada, y tienen temor, además con respecto a este último caso, las personas no están conforme con lo indicado por la Fiscalía, y sienten que no está funcionando el Consejo de Seguridad de nuestra comuna, además se nos cuestiona por haber emitido un certificado de honorabilidad a cierta persona que estaba privada de libertad, nosotros no somos quienes para prejuiciar a esta persona, nosotros sin ninguna mala intención otorgamos este certificado a esta persona, porque se presume de cierta inocencia de la persona. En la comuna existe esta preocupación, esta inseguridad”. **Concejal Reinbach** señala que esta inseguridad, es a nivel nacional, “dónde está la justicia, nada se concreta, todo queda ahí a la espera, yo de verdad, ya no veo noticias porque de verdad es.... Y es en todo los ámbitos que ocurre esta misma situación. Los mismos políticos algunos están metido en algunas situaciones”. **Concejala Hernández** señala que en la comuna existen muchos lugares con falta de seguridad, comenta que le toco ver un caso social de una Sra., que arrendaba en un lugar y deberá cambiarse de casa, debido a que sus nuevos vecinos, realizan diversas fiestas, entre otras situaciones de conflicto, “ocasionando incluso a esta Sra. un ataque; el inspector municipal le ha cursado infracciones (como tres partes), Carabineros también, pero estas personas prefieren pagar los partes y continuar”. Esta situación no solo ocurre aquí en Los Muermos, también ocurre en Estaquilla, donde las personas reclaman que no pueden dormir tranquilos, debido a las fiestas; en Lolcura ocurre lo mismo, aunque esta localidad no sea de nuestra comuna, pero estas situaciones están ocurriendo en diversos sectores y es preocupante. **Concejal Reinbach** señala que esta existiendo demasiada tolerancia, debería existir más mano dura, para que esto termine. **Concejala Hernández** señala que las personas infraccionadas por estas situaciones, cancelan el parte y continúan con las fiestas, pero ahí es donde algo no se está haciendo bien, no sé si será responsabilidad de nosotros, o de Fiscalía y Carabineros, pero hay que hacer algo para terminar con estas situaciones, porque son las entidades responsables de la seguridad de las personas. **Ricardo Ortiz, SECMUN “S”** señala que hace 15 – 20 años atrás un funcionario público, señaló que en ese momento Chile, aun estaba a tiempo de poder evitar lo mismo que estaba ocurriendo en los país como los países de México, Venezuela, Colombia y otros países de Latinoamérica, respecto al narcotráfico, pero esto no se hizo, o se hizo y fue muy poco o tarde, y hoy en día uno de los mayores problemas en el tema de seguridad es producto de esto y considero que como país, no estamos preparados para poder combatir esta situación que estamos viviendo, además no se toman acciones, se están ignorando. **Concejal Reinbach** señala que no se procede bien en el País.

Concejal Blanco reitera solicitud, respecto al informe de planificación de camino, solicitado hace dos sesiones atrás. **Sr. Alcalde** señala que el funcionario a cargo está con licencia por ser



contacto estrecho de un caso positivo COVID. **Concejala Hernández** consulta quien reemplaza a este funcionario. **Sr. Alcalde** responde que el funcionario coordina desde su casa. **Concejal Gallardo** consulta desde cuando está con licencia. **Sr. Alcalde** responde desde el viernes pasado. **Concejal Blanco** señala que en el concejo anterior se nos informó que nos enviarían este informe por correo electrónico. **Sr. Alcalde** responde que solicitará al DOM ver esta situación. **Concejal Blanco** señala que las personas le consultan donde está trabajando el equipo vial y ellos no tienen la información. **Sr. Alcalde** responde que puede enviar a las personas a consultar al municipio. **Concejal Blanco** agrega que las personas lo llaman también para consultarle por el trabajo vial municipal. **Sr. Alcalde** responde que puede darle su número de contacto a las personas así se comunican con él y les informa, además da a conocer los lugares donde ha trabajado el equipo vial. **Concejal Blanco** consulta si el equipo vial municipal, también está colaborando con la profundización de pozos en los sectores rurales. **Sr. Alcalde** responde que sí, hasta el momento calcula que han trabajado en unos 50 pozos aproximadamente.

Concejal Blanco señala que en la reunión de seguridad Pública, trato el tema referente a las cámaras de vigilancia de la comuna, ya que las personas que trabajaban como operarios, estaban contratados con recursos “híbridos” y hoy en día en estricto rigor no hay operarios, por lo que consultó a la Administradora si se contrataría personal para la operación de las nuevas cámaras. **Sr. Alcalde** responde que se contratarán operarios, pero se está viendo con el Servicio Local un convenio, debido a que hay cámaras municipales que están dentro de los establecimientos educacionales, por lo que se propuso contratar 4 operarios, dos a cargo del municipio y dos a cargo del Servicio Local. También se está viendo la posibilidad de que Carabineros cuente con un “espejo” de estas cámaras. **Concejal Blanco** consulta si va a existir la posibilidad de la instalación de la cámara en la calle Elías Huaquin esquina Arturo Prat; **Sr. Alcalde** responde que en este proyecto de ahora, es imposible, señala que hay una cámara que debe ser reubicada, debido a falta de señal, pero hay dos solicitudes, una la que usted plantea y la otra es donde se instalará el nuevo Jardín infantil, pero esto no es nada definitivo.

Concejal Blanco se refiere al equipo COVID, con respecto a un caso de dos adultos mayores de la familia de don Juan Carlos Godoy, en el sector de Pueblo Hundido, solicita que en estos casos el equipo haga entrega de manera expedita de los medicamentos necesarios, ya que él sabe de un caso de unos adultos mayores de Maullin a quienes no le entregaron sus medicamentos a tiempo y cuando fueron la saturación era muy baja y la persona termino falleciendo. Debido a esta situación solicita que en los casos de adultos mayores, se les haga un seguimiento médico y entrega de sus medicamentos de manera expedita para evitar futuras complicaciones. **Sr. Alcalde** responde que durante estos días hay más de 59 personas activas con COVID, y se está viviendo una situación compleja por la falta de profesionales, pero si se está abordando este tipo de situaciones. **Concejal Blanco** señala que en el concejo anterior, solicitó que los trazadores les consultaran a las personas que deben realizar cuarentenas, si requieren de ayuda social, mediante canastas de alimentos, ya que muchas familias no cuentan con los recursos para realizar las cuarentenas o simplemente no tienen redes de apoyo. **Sr. Alcalde** responde que sí, eso se está pidiendo más a los trazadores. **Concejal Reinbach** consulta a qué porcentaje se está llegando con la vacunación, en adultos mayores.



Sr. Alcalde responde que a 60% de los adultos mayores, sobre 60 años. **Concejal Reinbach** señala que ayer leyó en el Mercurio, sobre una situación ocurrida en un asilo de adultos mayores donde más de 50 adultos mayores vacunados, no tenían mayores síntomas y estaban todos positivos, y solo había fallecido una sola persona que no se quiso vacunar. **Sr. Alcalde** responde que sí, esta situación ocurrió en la localidad de Ancud, señala que el día de ayer se le invito a participar de una reunión nacional en donde se trato este tema, ya que esta situación ocurrida es un hito internacional y como país se está haciendo una prueba de campo, en conjunto con Israel, ya que tenemos la mayor cantidad de personas vacunadas en el mundo y se espera que dentro de un mes y medio más se tenga la respuesta de la funcionalidad de la vacuna en la ciudadanía. En la comuna, al 09 de marzo, se tiene el 23.8 % de la población vacunada, en donde se tiene dos equipos de vacunación, mas los equipos de testeos masivos. **Concejal Blanco** consulta cuanto tiempo tarda en inmunizarse la persona con la segunda dosis. **Sr. Alcalde** responde que después de 12 días queda la persona inmunizada hasta por 8 meses aproximadamente. **Concejal Gallardo** consulta si existe la posibilidad de incorporar un nuevo bus para el traslado de los dializados, ya que son muchas las personas que viajan en este mini bus. **Sr. Alcalde** responde que se está viendo esta posibilidad, lo que más nos gustaría es que ellos viajen de la mejor forma, pero lamentablemente la realidad económicamente para este año 2021, no es la mejor para el municipio. Se está viendo la posibilidad de generar un convenio con una automotora, para el pago directo en nuevos vehículos en el pago de permiso de circulación, lo cual generaría más ingresos, ya que el municipio no aguantaría un nuevo año solventándose solo con el fondo común municipal.

Concejal Barrientos consulta que pasa ahora con la comisión de educación ahora, ya que antes tenía ciertas atribuciones con respecto al PADEM, etc, y ahora existe cierto vacío legal al respecto. **Sr. Alcalde** responde que se converso con los alcaldes sobre esta situación y quedó en conversación que se dejaría esto para el próximo periodo, ya que ahora no tiene mucho sentido operar una comisión de algo que ya no se tiene.

Concejal Barrientos consulta como se conforman las mesas comunales de educación, consulta quien las debe convocar, señala que el ingreso a la pagina del servicio local, pero no aparece una estructura. **Sr. Alcalde** responde que es una comunidad educativa comunal, esta no se ha formado en ninguna comuna deben participar parte del gremio de educación, de apoderados, profesionales no agremiados, alumnos, servicio local y municipio y ahí entraba a operar el tema de la comisión o el concejal más votado o representante del alcalde, pero aún no se conforman.

Concejal Reinbach solicita de todos los proyectos que están por ejecutarse o por entregar dentro de este periodo y del que viene, esto me lo quiero llevar, ya que me retiro y quiero saber que quedó hecho y cuáles son las gestiones realizadas en este periodo". **Sr. Alcalde** señala que se hará entrega, además detalla el estado de los proyectos que están por ejecutarse como es el edificio consistorial y la extensión de la calle Manuel Montt, que son los proyectos más grandes, también se dejara una cartera de proyectos en diferentes atapas. **Concejal Barrientos** señala que puede haber una carpeta de proyectos bien amplia pero va a depender del financiamiento. **Sr. Alcalde** responde que ahora existe una variable de solo dos años con



RS, no como antes que podían estar años con RS. Reitera que en 10 a 15 días más puede entregar este detalle con los montos.

Sr. Alcalde señala a los Srs. Concejales de video del proyecto de recuperación y ampliación del edificio consistorial de Los Muermos y da a conocer los detalles de este proyecto.

Concejal Blanco consulta con respecto al convenio de comodato que se tenía con el Banco Estado, consulta si está vigente. **Sr. Alcalde** responde que ya no está vigente, caduco, además informa que compró un terreno y ya presentaron en el municipio un anteproyecto y se debe ver qué hacer con esta infraestructura.

Concejal Toledo reitera solicitud de foco frente al supermercado Mosaico. Sr. Alcalde responde que se estaría reparando esto.

Concejal Toledo reitera solicitud de mejoramiento de camino hacia el camping Sol y Luna, de la Sra. Sonia Oyarzun y sus hijos, la Sra. Glendy, ya que se encuentra en pésimas condiciones. Además agrega que los vecinos ingresaron una carta de solicitud al municipio. **Sr. Alcalde** responde que el equipo vial municipal está con bastante trabajo, pero solicitará incorporar esta solicitud.

Concejal Toledo consulta con respecto a las ex dependencias del DAEM, señala si a esto se le dará algún uso. **Sr. Alcalde** responde que se tiene considerado trasladar el Juzgado de Policía Local, para que así no se continúe cancelando el arriendo, además de ampliar al Departamento de Salud Municipal, ya que se comenzará a trabajar de otra forma con este Departamento. **Concejal Toledo** consulta si continuará funcionando el modulo dental, en esta dependencia. **Sr. Alcalde** responde que sí, pero a cargo del CESFAM, además agrega que durante estos meses de verano, se ha trabajado en una menor cantidad, ya que se espera el retorno de los alumnos, además se incorpora el Colegio San Cristóbal. **Concejal Toledo** consulta con respecto a la sala muntisensorial, pregunta si esta estará a cargo del Municipio. Sr. Alcalde responde que se está en convenio. **Concejala Hernández** consulta porque no se incorpora al modulo dental el colegio Ramón Ángel Jara. **Sr. Alcalde** responde que esto será una experiencia nueva, se ha trabajado con 2.000, aproximadamente y se pretende llegar a los 2.500, incorporando el Colegio San Cristóbal y ver como se logra trabajar durante un año, después de esto subir nuevamente la cobertura a todos, además agrega que la cobertura que se tenía con los alumnos municipales la atención era muy profunda y se entregaba los alumnos en 4° con una salud bucal completa, a comparación de la atención que tenían estos colegios “privados” ya que tienen convenio con el CESFAM.

Concejal Gallardo señala que hace más de un año vecinos del camino La Paloma- Errazuriz compraron 14 camionadas de ripio, los cuales hasta la fecha no le han ido a dejar. En el Municipio el trámite lo realizó el Sr. Becerra. Además agrega que existe una situación similar en el sector de Paraguay Chico, sector El Corte, el Sr. Claudio Hernández también compro material ripio hace más de un mes e ingresó los documentos al Municipio y hasta la fecha no tienen respuesta.



Concejal Gallardo señala que el equipo vial tenía comprometido un trabajo en el sector Puerto Pescado, en Huar-Huar, el cual no se realizó.

Concejal Gallardo señala que hace más de un mes se comprometió la instalación de una alcantarilla en el Cruce Pérez, en la entrada del Sr. Claudio, hijo de don Hernán Barría, comenta que esta persona ya instaló su vivienda y hasta la fecha están esperando la instalación de esta alcantarilla.

Concejal Gallardo consulta al Sr. Alcalde, si se reunió con el A.P.R del sector de Ostiones, y qué solución se tiene al respecto. **Sr. Alcalde** señala que solo fue una mala interpretación de una persona de la directiva, el proyecto está entregado en la DOH, para un nuevo estudio de Ingeniería, pero todos los problemas se han debido a problemas familiares de las personas que en una primera instancia donarían el terreno para la construcción del pozo, además de los desconocimientos legales al respecto de este proyecto, agrega que se han tenido varios inconvenientes con respecto al tema del terreno para la construcción de este, ahora se está esperando que la DOH, expropie el terreno, ya que ellos tienen esta facultad. Sr. Alcalde informa del estado de la obras en APR: El Torreón está hecho el pozo, Cuesta La vaca en espera de resolución del SDDR, Quillahua avanzando, ídem La Pampina, Estaquilla operativo, 90% cobertura, San Carlos inyección de 12 millones por presión.

Concejal Gallardo consulta si el equipo municipal habría esparcido el material ripioso del Sr. Adelino Ulloa en el sector de Huar-Huar. **Sr. Alcalde** señala que desconoce, pero si está comprometido por el municipio debió haberse realizado.

Concejal Blanco solicita se realice mantención en el camino de la Sra. Calisto en el sector de Los Álamos, donde Don Luis Paredes. **Sr. Alcalde** señala que los trabajos de camino se han ido terminando de acuerdo a los requerimientos, pero se debió haber contratado una nueva motoniveladora, para poder avanzar con los requerimientos, actualmente no se ha podido porque no se tiene ninguna posibilidad de convenio. **Concejal Reinbach** consulta si existe la posibilidad de que un particular pueda intervenir en caminos. **Sr. Alcalde** responde que sí, pero nadie ha ofrecido y además que ninguno tiene motoniveladora, de los particulares que ofrecen servicios.

Sr. Alcalde solicita tratar un tema vario, de manera reservada.

Se levanta la sesión siendo las 11:50 HRS.



CATIANA MOYA LEIVA
SECRETARIO MUNICIPAL



EMILIO GONZÁLEZ BURGOS
ALCALDE